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GENTE DETRÁS DEL DINERO 
(2024-11-06, Mauricio Flores, Paco Zea (Sitio), )  
Otros países invierten entre el 5 y 6% de su PIB en infraestructura, pero entre 2019 y 2023 México 
apenas invirtió un promedio de 2.7 % por lo que se encuentra en el lugar 54 entre 141 economías 
del mundo por la calidad de su infraestructura. Una inversión débil, explicó Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ante 
el Colegio de Ingenieros Civiles de México, que preside Mauricio Jessurun. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
 
Debe responder industria de la construcción a retos sociales y ambientales de la 
actualidad  
(2024-11-07, Redacción, EDO.MEX Portal, . 1, 3)  
La Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) en México en 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Ciudad 
de México (CMIC CDMX), realizaron el taller 'Responsabilidad Social y Gobernanza Corporativa: 
Clave para la Sostenibilidad de las Empresas en el Mundo Actual' a afiliados CMIC y especialistas 
del sector de infraestructura y construcción. El objetivo de la plática fue fortalecer el conocimiento 
y compromiso de las y los líderes y empresas del sector de infraestructura con la responsabilidad 
social y la sostenibilidad empresarial, mediante la discusión de estrategias efectivas de 
gobernanza y prácticas sostenibles que contribuyan al desarrollo empresarial y al bienestar 
social. 
 
 
Reconocen a policías que participaron en la recuperación del bebé raptado en Escobedo, 
Nuevo León 
(2024-11-06, Jorge Narváez, Reporte Índigo (sitio), )  
Un grupo de cinco oficiales de la Policía de Escobedo fueron reconocidos por el alcalde de esa 
ciudad, Andrés Mijes Llovera, por ser pieza clave en la recuperación del bebé de dos meses de 
nacido que fue raptado por dos mujeres, que ya están presas. En un evento con la Cámara 
Mexicana de Industria de la Construcción (CMIC) se llevó a cabo la mención sobre el trabajo 
destacado en el caso de Fátima Rocha, Azalia Arzola, Giovanni Cruz, Efrén Acosta y Santiago 
Rodríguez. 
 
 
¿Compromiso? Samuel García y la crisis que enfrenta Nuevo León 
(2024-11-06, Redacción, Pan y Circo (Sitio), )  
En días recientes, el gobernador de Nuevo León, Samuel García, hizo un firme compromiso: 
asegurar la entrega de los recursos pendientes a los alcaldes de la entidad. Durante una reciente 
exposición de proyectos en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
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Mijes expresó que el gobierno federal ha evadido su responsabilidad al no asumir las 
reparaciones de esta vía crucial para la movilidad de la región. 
 
 
Carreteras federales de Veracruz en estado crítico: CMIC envía alerta al Centro SICT 
Veracruz 
(2024-11-06, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  
El deslave en las Cumbres de Maltrata, así como los daños provocados por las lluvias en el sur 
de Veracruz, dejaron al descubierto que el 60% de las carreteras que comunican a esta región 
con el centro y sur del país están en malas condiciones. Ante ello, el presidente de la Delegación 
Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Iván Ordaz 
Aréchiga, urgió al Centro-Veracruz de la Secretaría de Infraestructura de Comunicaciones y 
Transportes (SICT), a implementar una rehabilitación emergente, pues varios tramos federales 
son intransitables de Veracruz hacia Oaxaca, Puebla y Tabasco. 
 
 
Lanza Escobedo programa "Juan Carlos" 
(2024-11-06, Redacción, Revista Equidad (Sitio), )  
El Alcalde de Escobedo, Andrés Mijes presentó el programa "Juan Carlos" a integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con el cual buscan apoyar a 
mujeres en situación vulnerable y capacitarlas para que aprendan a prevenir situaciones de 
riesgo. 
 
 
Lluvias y deslaves evidenciaron pésimas condiciones de carreteras en Veracruz; claman 
rehabilitación emergente 
(2024-11-06, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), )  
El deslave en las Cumbres de Maltrata, así como los daños provocados por las lluvias en el sur 
de Veracruz, dejaron al descubierto que el 60% de las carreteras que comunican a esta región 
con el centro y sur del país están en malas condiciones. Ante ello, el presidente de la Delegación 
Veracruz-Sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Iván Ordaz 
Aréchiga, urgió al Centro-Veracruz de la Secretaría de Infraestructura de Comunicaciones y 
Transportes (SICT), a implementar una rehabilitación emergente, pues varios tramos federales 
son intransitables de Veracruz hacia Oaxaca, Puebla y Tabasco. 
 
 
Mi Matamoros querido... espacial 
(2024-11-06, Eleazar Ávila, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  
Antes de entrarle con ganas a los temas, por supuesto que predicando con el ejemplo el 
gobernador Américo Villarreal se vacunó para dar inicio a la campaña contra el neumococo, 
Covid, influenza y tétanos. Como buen doctor sabe que esto te importa, y te importa mucho. Y 
en Altamira, Armando, no detiene el desarrollo y aquí los datos. Del período de enero a julio de 
2024 se han adjudicado 31 obras municipales a empresas afiliadas a la CMIC, con una inversión 
superior a los 43 millones 700 mil pesos y así impulsar el desarrollo económico y mejorar la 
infraestructura del municipio. 
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IP propone a federación requise AHMSA 
(2024-11-06, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Unión de Organismos 
Empresariales propusieron a la federación incautar a Altos Hornos de México (AHMSA) 
aprovechando que el próximo 30 de noviembre vence el plazo de pago por reparación del daño 
de Agronitrogenados y es posible que la empresa no pagará. Humberto Prado, dirigente de la 
CMIC, dijo que es la propuesta que dieron al alcalde electo, Carlos Villarreal, para que sea 
presentada al gobernador y, a su vez, haga lo mismo con Claudia Sheinbaum, como se 
comprometió a apoyar en el rescate de la empresa. 
 
 
Anuncia Escobedo inversión de 1,800 mdp en obras 
(2024-11-06, Redacción, Mobil News NL (Sitio), )  
El Alcalde Andrés Mijes anunció este martes que en Escobedo se destinarán en los tres próximos 
años una inversión superior a los 1800 millones de pesos para realizar obras de relevancia para 
la comunidad y que abonen a resolver sus principales necesidades. Ante integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Mijes explicó que en este 
paquete de obras se contemplan proyectos pluviales, de movilidad, de regeneración de espacios 
públicos y fortalecimiento de políticas públicas. 
Conexión NL (sitio),  
 
 
Arranca EXPO JMAS servicios para tu empresa; momento de regulación 
(2024-11-06, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  
Esta mañana la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) arrancó esta mañana con la 
EXPO JMAS 2024 servicios para tu empresa esto en el hotel Mirador. De la mano del 
empresariado hoy se desarrolla un evento para ponerlos al corriente en sus recibos, así como 
dar convenios, contratos, descargas y el sistema de agua tratada. En esta ovación estuvieron 
presentes los presidentes de la CMIC, Julio Mercado y Canaco, Omar Armendariz quienes 
aplauden estas acciones en pro de los descuentos y cuentas corriente. 
CDJ CHIH (sitio),  
 
 
Debe Federación requisar Altos Hornos, insisten 
(2024-11-06, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  
El Gobierno Federal debe requisar Altos Hornos de México ahora que el 30 de noviembre va a 
vencer el plazo para que Alonso Ancira Elizondo cumpla con el tercer pago del acuerdo 
reparatorio con Pemex por el caso de la Agronitrogenados, y de seguro la empresa va a decir 
que no hay dinero, manifestó el Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor. Comentó 
que de hecho esa es la propuesta que la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
y la Unión de Organismos Empresariales presentaron al alcalde electo Carlos Villarreal Pérez, 
para que se la hiciera llegar al gobernador Manolo Jiménez, a fin de que el Mandatario estatal se 
la plantee a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. 
 
 
Preocupa a empresarios tema de amparos ante Reforma al Poder Judicial 
(2024-11-06, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, dijo esperar haya madurez en México para que las determinaciones que ha tomado 
el Poder Legislativo no vayan a ser algo contraproducente, pero particularmente lo que preocupa 
dijo, es el tema de amparos que puede repercutir contra el estado de derecho. Añadió el líder de 
los constructores que lo mas importantes es continuar por buen camino que se lleva hasta el 
momento para que los inversionistas vean a México como un país tranquilo y continúen así con 
sus proyectos para crear empleos y desarrollar empresas en esta nación. 
 
 
Prepara Toño Astiazarán estrategia contra la sequía 
(2024-11-07, Redacción, Marquesina (Sitio), )  
"Nos interesaba mucho compartir con ustedes ¿cómo estamos?, ¿qué es lo que estamos 
haciendo? y sobre todo escuchar sus recomendaciones, orientaciones y asesoría que nos 
puedan dar entorno a este tema que es preocupante para todos", destacó "el Toño" durante la 
reunión donde se hizo acompañar del director general de Agua de Hermosillo, Renato Ulloa 
Valdez, así como de la tesorera municipal, Flor de Rosa Ayala Robles Linares. En esta primera 
reunión participaron representantes de los colegios de Arquitectos e Ingenieros y de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), así como de organizaciones civiles como 
Hermosillo ¿Cómo Vamos?, y Sonora Víctimas de Violencia Vial, además de integrantes del 
Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el Desarrollo, Incide, A.C., quienes 
expusieron también propuestas para enriquecer esta iniciativa que ya está en comisiones en el 
Congreso del Estado. 
 
 
Realiza Congreso de Sonora parlamento abierto sobre iniciativa para crear la figura de 
"gerente de ciudad" 
(2024-11-07, Redacción, Notio Sonora SON (Sitio), )  
El Congreso de Sonora llevó a cabo una consulta, a través de un parlamento abierto, para discutir 
la iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal que propone crear la 
figura de "gerente de ciudad", con el objetivo de profesionalizar la administración local, mejorar 
la eficiencia en la gestión pública y atender con mayor efectividad las necesidades ciudadanas. 
Durante la reunión, autoridades municipales, representantes de los colegios de Arquitectos e 
Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y las 
organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas de Violencia Vial A. C., así 
como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el Desarrollo, Incide A.C., 
expusieron sus propuestas en relación con la iniciativa. 
Soy Cobre SON (sitio), El Zancudo SON (sitio),  
 
 
Román Alberto Cepeda González toma protesta al Consejo del Centro Histórico 
(2024-11-07, Redacción, TreceBits CDMX (sitio), )  
El alcalde Román Alberto Cepeda González tomó protesta esta tarde a los integrantes del 
Consejo del Centro Histórico de Torreón, en el que se designó a Martín Chaul como enlace directo 
por parte del Municipio. Román Alberto Cepeda González tomó protesta a los integrantes del 
Consejo del Centro Histórico que quedó conformado por: Juan Adolfo Von Bertrab Saracho, 
director Obras Públicas; Martín Chaúl Franch, director Centro Histórico; Yazmín Reyes Castrejón, 
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presidenta del Colegio de Arquitectos de la Comarca Lagunera; Donato Gutiérrez Gutiérrez, 
presidente CMIC Laguna; Mariano Serna Muñoz, presidente de la CANACO Torreón; Eduardo 
Nieto Mendoza, presidente de CANIRAC Laguna; Rodolfo U. Silva Esparza, presidente de la 
Cámara de la Propiedad Urbana de Torreón; Pbro. Víctor Gómez, Diócesis de Torreón; Omar 
Lozano Cantú, presidente CIESLAG; Rosario Pedraza García, coordinadora de Moorelear A. C.; 
Mario Alberto Araujo Muro, Cantinas y Bares Paseo Colón; Cinthia Gaspar, directora Archivo 
Municipal; Gustavo Muñoz López, encargado del despacho de la Dirección de Ordenamiento 
Territorial y Urbanismo. 
Reporte La Laguna COAH (sitio), El Sol de la Laguna COAH (sitio),  
 
 
Abordarán tema del agua en la Expo Construcción 
(2024-11-06, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), )  
Reynosa se prepara para recibir nuevamente la Expo Construcción CMIC 2024, organizada por 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, evento gratuito que no se realizaba 
desde hace varios años y que reunirá a proveedores y expertos de la industria de la construcción. 
El evento se efectuará el próximo miércoles 13 de noviembre en el Centro de Convenciones del 
Parque Cultural. Guillermo Acebo Salman, presidente de la Cámara empresarial, expresó su 
entusiasmo por el regreso de este evento, que marca el cierre de actividades del año. 
 
 
Esperemos que no afecte la inversión: CMIC  
(2024-11-06, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Julio Mercado, 
expuso que luego del triunfo de Donald Trump como presidente de los Estados Unidos, la 
proyección es que no afecte las inversiones. Mencionó que el inicio de la nueva administración 
federal de los Estados Unidos es la posibilidad de tener relación binacional positiva y dejar las 
situaciones que han generado algunas diferencias entre los dos países. 
Voz en Red (Sitio), CDJ CHIH (sitio), La Opción CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio),  
 
 
Debe responder industria de la construcción a retos sociales y ambientales de la 
actualidad 
(2024-11-06, Redacción, Portal Diario EDO.MEX (sitio), )  
La Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) en México en 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Ciudad 
de México (CMIC CDMX), realizaron el taller 'Responsabilidad Social y Gobernanza Corporativa: 
Clave para la Sostenibilidad de las Empresas en el Mundo Actual' a afiliados CMIC y especialistas 
del sector de infraestructura y construcción. La plática fue inaugurada por Giuseppe Mancinelli, 
Director Regional adjunto, y Representante en México de UNOPS, y la mtra. Lilia Marcela Heredia 
Izquierdo, Presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la Ciudad 
de México, y fue impartida por la mtra. Roxana Víquez Salazar, Asesora Regional de 
Responsabilidad Social y Sostenibilidad de la UNOPS. 
 
 
Preocupa a constructores desaparición del amparo 
(2024-11-06, Alfredo Editor , Acento CHIH (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, dijo esperar haya madurez en México para que las determinaciones que ha tomado 
el Poder Legislativo no vayan a ser algo contraproducente, pero particularmente lo que preocupa 
dijo, es el tema de amparos que puede repercutir contra el estado de derecho. Añadió el líder de 
los constructores que lo mas importantes es continuar por buen camino que se lleva hasta el 
momento para que los inversionistas vean a México como un país tranquilo y continúen así con 
sus proyectos para crear empleos y desarrollar empresas en esta nación. 
 
 
El apoyo crediticio es crucial para la construcción: Vargas Constantini 
(2024-11-06, Redacción, Sobre T (Sitio), )  
CMIC Puebla conoció las ventajas crediticias de FIRA, Unión General de Crédito, Banregio y 
Scotiabank. El financiamiento es un aspecto esencial en nuestra industria, ya que proporciona el 
soporte necesario para que los empresarios del sector enfrenten con solvencia los diversos 
desafíos que se presentan. Así lo afirmó Gustavo David Vargas Constantini, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla. 
Arroba Noticias PUE (sitio), Al Chile Poblano PUE (Sitio),  
 
 
Aumento de insumos incrementa el costo de la construcción en Tamaulipas hasta un 15 
por ciento 
(2024-11-06, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
Los constantes cambios en los precios de los principales insumos de la industria de la 
construcción han llevado a un aumento de entre 12 y 15 por ciento en el costo final de las 
edificaciones en el estado, según explicó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Ciudad Victoria, Jorge Adán Contreras Galván. Contreras Galván 
detalló que materiales clave, como el acero, han mostrado variaciones importantes a lo largo del 
año. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
 
Buscan crear la figura legal de "gerente de la ciudad" en los gobiernos de los 72 
Ayuntamientos de Sonora 
(2024-11-06, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )  
Una iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal para crear la figura de 
"gerente de la ciudad" en cada uno de los 72 Ayuntamientos de Sonora, se discute en el Congreso 
del Estado a través de un Parlamento Abierto donde participan con propuestas representantes 
de todos los sectores, gobierno y sociedad civil. Los participantes, entre ellos representantes de 
los colegios de Arquitectos e Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) y las organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas 
de Violencia Vial A. C., así como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el 
Desarrollo, Incide A.C., hicieron sus propuestas y sobre esta iniciativa y destacaron la importancia 
de la profesionalización de la persona que ocupe el cargo y el periodo de tiempo frente al mismo. 
 
 
Analizan iniciativa para crear la figura gerente de ciudad 
(2024-11-06, Redacción, Info Cajeme SON (sitio), )  
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El Congreso de Sonora llevó a cabo una consulta, a través de un parlamento abierto, para discutir 
la iniciativa de reforma a la Ley de Gobierno y Administración Municipal que propone crear la 
figura de "gerente de ciudad", con el objetivo de profesionalizar la administración local, mejorar 
la eficiencia en la gestión pública y atender con mayor efectividad las necesidades ciudadanas. 
Durante la reunión, autoridades municipales, representantes de los colegios de Arquitectos e 
Ingenieros, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y las 
organizaciones civiles Hermosillo ¿Cómo Vamos? y Sonora Víctimas de Violencia Vial A. C., así 
como el Consejo Integrador de la Construcción, la Industria y el Desarrollo, Incide A.C., 
expusieron sus propuestas en relación con la iniciativa. 
 
 
Inaugura Indira Vizcaíno obra carretera en La Salada 
(2024-11-06, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  
La gobernadora Indira Vizcaíno Silva ayer dio el banderazo de arranque a la ampliación de 4 a 6 
carriles en la autopista Colima-Manzanillo tramo La Salada, la cual, dijo, tiene una inversión 
superior a 4 mil 970 millones de pesos. Por su parte, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, Julio Lugo Barriga, dio a conocer que 
"definitivamente yo creo que hace muchos años la carretera como está, en las condiciones 
actuales, dejó de ser lo ideal; creo que esta modernización que viene, aparte va a mejorar, o 
tendría que mejorar las condiciones de seguridad para los autotransportistas, pero también para 
los vehículos de los particulares que todos los días se mueven hacia Manzanillo o de Manzanillo 
hacia la capital económica del estado". 
 
 
«Conciliación» y «sin rispideces», deberá ser la política de Shienbaum hacía Trump: 
CMIC 
(2024-11-06, Redacción, Pausa MX CHIH (sitio), )  
El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chihuahua, 
Julio César Mercado Rodríguez, alertó de una política de enfrentamiento, se verá traducida en 
una importante disminución de producción de productos de importación -en donde el estado de 
Chihuahua es líder nacional-. 
 
 
La Semana Internacional de la Construcción defiende los esfuerzos que realiza el sector 
en sostenibilidad 
(2024-11-06, Redacción, Europa Press, )  
La Semana Internacional de la Construcción, que se está celebrando hasta el 8 de noviembre en 
Ifema Madrid, ha defendido los esfuerzos que realiza el sector en sostenibilidad, recordando que 
el 90% de la I+D+i corresponde a los fabricantes de productos de construcción y las inversiones 
en descarbonización ascienden a decenas de millones de euros. Otro de los encuentros llevados 
a cabo este miércoles en la Semana Internacional de la Construcción fue iRehabitae: una mesa 
de debate sobre las mujeres directivas del sector construcción y rehabilitación, en la que se 
analizaron los retos y oportunidades de la construcción, la rehabilitación y la reforma. Finalmente, 
se ha celebrado una jornada sobre el País Invitado, México, en la que participaron, Óscar Pérez, 
encargado de Asuntos Económicos de la Embajada de México en España; Juan Manuel Chávez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Jalisco; Luis Salazar, 
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presidente de Expo Guadalajara, Arancha Priede, directora general de Negocio Ferial y 
Congresos de IFEMA MADRID; Jaime Martín, director de Expansión Internacional de IFEMA 
MADRID; y Alberto Leal, director de la Semana Internacional de la Construcción. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
 
Esperan nuevas Fibras por Afores 
(2024-11-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)  
En México podrían surgir nuevas Fibras tras la publicación del decreto del nuevo Régimen de 
Inversión de las Administradora de Fondo para el Retiro (Afores), que les permitirá una mayor 
participación en proyectos nacionales de energía e infraestructura, consideraron especialistas. 
Benjamín Álvarez, gerente de Análisis Bursátil de CIBanco, comentó que la concepción de las 
Fibras está diseñada para las Afores porque son bienes raíces y hay cierta garantía en la 
inversión, es decir, es un negocio relativamente seguro. 
 
 
Reivindicando al Estado 
(2024-11-07, Álvaro Arreola Ayala, La Jornada, . 18)  
El sistema federal continúa fortaleciéndose como lo testimonian los acuerdos con todos los 
gobernadores. Se están proponiendo desde el poder, para los próximos seis años, una serie de 
proyectos de infraestructura, vivienda y salud que beneficiarán a millones de ciudadanos de 
múltiples ayuntamientos. No hay en el país ni crisis constitucional ni mucho menos una guerra 
como insisten algunos necios. 
 
 
Industria de la construcción sostenible va mucho más allá que regulación: Adriana 
Pulido 
(2024-11-07, Redacción, Inmobiliare (Sitio), )  
Si bien la industria de la construcción se ha enfocado en cumplir lo que la legislación demanda 
para edificar un inmueble, Adriana Pulido, CEO de ILUNKA, considera que la sostenibilidad va 
mucho más allá de una regulación, ya que es lo mínimo indispensable que un desarrollo 
inmobiliario debe tener para poder existir. En ese sentido, "es evaluar desde un enfoque más 
amplio cuáles son los riesgos: sociales y ambientales en el corto y mediano plazo, es decir, 
revisar si la zona en donde se ubique un inmueble vivirá una escasez de agua, y entonces 
reconsiderar el proyecto", comenta en entrevista para Inmobiliare. 
 
 
Reforma constitucional: Avanza el nuevo sistema de vivienda social en México 
(2024-11-07, Redacción, El Chamuco CDMX (sitio), )  
El día de ayer la Cámara de Senadores emitió la declaratoria de aprobación de la reforma 
Constitucional en materia de vivienda la cual establece un sistema con orientación social para las 
y los trabajadores de México. Este sistema permitirá el acceso a créditos asequibles para la 
adquisición, mejora, obtención de terrenos o construcción de viviendas con el fin de facilitar el 
derecho a una vivienda digna para la población trabajadora. 
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Vecinos de Santa Úrsula Chitla en Tlalpan denuncian tala de 400 árboles para 
construcción de viviendas. 
(2024-11-07, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  
En la alcaldía de Tlalpan, específicamente en Santa Úrsula Chitla, vecinos han denunciado la 
tala de 400 árboles para la construcción de 52 viviendas de lujo, sin los permisos necesarios. 
 

Los residentes, ubicados en Camino Viejo de Fuentes Flotantes, números 30 y 134, han 
expresado su preocupación por la falta de uso de suelo y permisos relacionados con la tala. 
 

Ante esta situación, amenazan con bloquear importantes vialidades, como Periférico, si las 
autoridades no detienen la construcción. 
 

Solicitan la intervención del gobierno de la Ciudad de México y la alcaldía de Tlalpan para verificar 
la situación y exigir el cumplimiento de la normativa. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
 
Apuesta la CFE a inversión con IP 
(2024-11-07, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 1, 10)  
El Gobierno federal fijó nuevas reglas para la participación de la Iniciativa Privada en el sector 
eléctrico y anunció la figura de "productores mixtos" para la generación de energía como socios 
minoritarios, hasta con un 46% de las inversiones. De acuerdo con la Estrategia Nacional, 
presentada en Palacio Nacional, las empresas podrán entrar al mercado a través de tres 
esquemas. El primero, permitirá a los particulares la entrega de energía la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), con contratos largo plazo. 
 
 
Buscan barco en Tamaulipas 
(2024-11-07, Mauro de la Fuente, Reforma, . 11)  
La Marina Armada de México inició un operativo de búsqueda para rescatar a los cinco tripulantes 
de una pequeña embarcación que quedó la deriva en costas de Tamaulipas desde el lunes 
pasado. La embarcación salió de Tampico y se perdió en el puerto de Matamoros, cerca de Playa 
Bagdad. 
 
 
Con Trump renegociación completa del T-MEC será inevitable, advierten 
(2024-11-07, Ivette Saldaña, El Universal, . 1, 20)  
Con Donald Trump a punto de regresar la Casa Blanca, el futuro del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) apunta irremediablemente a una renegociación del acuerdo 
en 2026, no una simple revisión, advirtieron organismos empresariales y especialistas en 
comercio. EIT-MEC continuará, porque fue un instrumento que impulsó el propio Trump en su 
primer periodo presidencial, pero se volverá abrir a discusiones por el entorno actual en México, 
dijo Larry Rubin, presidente de The American Society. 
 
 
Trump quiere dar carpetazo a sus juicios 
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(2024-11-07, AFP, Excélsior, . 1, 18)  
Un día después de ganar las elecciones presidenciales de Estados Unidos, el candidato Donald 
Trump ya busca eliminar los juicios en su contra. Su equipo legal analiza su estrategia para 
resolver a su favor los casos federales pendientes ahora que se proyecta que es el ganador de 
los comicios el martes pasado. 
 
 
Claudia: con Trump, diálogo de alto nivel y cero preocupaciones 
(2024-11-07, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5)  
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el gobierno de México mantendrá el diálogo de 
alto nivel con la administración de Estados Unidos luego del virtual triunfo del republicano Donald 
Trump en las elecciones de este martes. Por su parte, el canciller Juan Ramón de la Fuente 
sostuvo una llamada telefónica con el ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Carlos 
Ramiro Martínez, en aque hablaron de estrategias para gestionar el fenómeno migratorio a unas 
horas del triunfo de Donald Trump. 
 
 
Pese a su racismo y misoginia, Trump se relige en EU 
(2024-11-07, Jim Cason, La Jornada, . 1,2,3)  
Las preocupaciones de votantes por el costo de alimentos y servicios de salud, junto con un 
efectivo mensaje antimigrante, llevó a la relección de un líder autoritario que ha prometido 
deportar a millones de inmigrantes con redadas estilo militar, reducir los impuestos a los más 
ricos, disminuir el tamaño y funciones del gobierno federal, emplear el Departamento de Justicia 
para perseguir a sus opositores y hasta usar la fuerza militar contra el "enemigo interno" que 
identifica como "izquierdistas radicales". 
 
 
Pide la IP no ignorar amenazas de Trump y fijar prioridades 
(2024-11-07, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4)  
México deberá fijar sus prioridades y una política comercial estratégica, pero sin ignorar las 
amenazas proteccionistas y la posibilidad de renegociar el T-MEC que ha planteado Donald 
Trump en los últimos meses. Empresarios y expertos dijeron que el futuro del comercio y la 
inversión debe ser una estrategia en conjunto, por lo que ven en el diálogo y la cooperación los 
pilares de la relación México-EU. 
 
 
Los mercados se dan un festín al celebrar el triunfo de Donald Trump 
(2024-11-07, Agencias, El Economista, . 1, 16)  
Los mercados se dieron un festín al celebrar el triunfo de Donald Trump. Índices de EU y México 
tienen repunte por optimismo de inversionistas sobre bajas en impuestos y mayor desregulación. 
Con la victoria de Trump, México debe diseñar desde ahora la estrategia para negociar: Baker. 
 
 
CFE invertirá 23 mil mdd en sector eléctrico 
(2024-11-07, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)  
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) invertirá 23 mil 400 millones de dólares para la 
generación, transmisión y distribución de energía, un monto 17 por ciento mayor a lo registrado 
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durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior corresponde al Plan Nacional 
de Energía del gobierno de Claudia Sheinbaum, que también prevé la participación de privados 
en la transición energética y la independencia técnica en la regulación del sector. 
 
 
Presentan nuevo plan eléctrico 
(2024-11-07, Redacción, El Heraldo de México, . 18, 1, 18 19)  
El gobierno del país anunció que en este sexenio invertirá 23 mil 400 millones de dólares en 
áreas clave de la Comisión Federal de Electricidad, que son la transmisión, distribución y 
generación. Además de 13 mil 024 megavatios (MW) de capacidad y la posibilidad de que el 
sector privado aumente su participación en la generación de electricidad en el país, siempre y 
cuando sea con renovables. 
 
 
Peligran millones de datos de mexicanos 
(2024-11-07, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)  
Ante la inminente desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales (Inai), las tres comisionadas el comisionado presidente buscan 
que se garantice la permanencia de los derechos a la información y a la protección datos, así 
como la existencia de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). Esto luego de que ayer la 
Cámara de Diputados dio publicidad al dictamen de reforma a la Constitución en el que 
desaparece al Inai, junto con otros seis organismos autónomos. 
 
 
¿A qué se enfrentará Trump?  
(2024-11-07, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  
Aunque se espera que el próximo presidente de los Estados Unidos implemente sus típicas 
estrategias a la hora de gobernar, no implica que con ello pueda sacar adelante de forma 
satisfactoria toda la serie de retos que su nación tiene por resolver. Las elecciones más 
esperadas a nivel internacional se llevaron a cabo y el resultado ha quedado claro, todo indica 
Donald Trump volverá a gobernar Estados Unidos, de nuevo bajo la consigna de "Make America 
Great Again", pero con toda una serie de retos por enfrentar, y que cuentan con el potencial de, 
incluso, provocar el fracaso de la próxima administración. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
 
Beneficiaría Trump a GMéxico, Chedraui... 
(2024-11-07, Charlene Domínguez, Reforma, . 6)  
Grupo México, la cementera GCC, Fibra Monterrey y Chedraui son algunas de las empresas que 
se verían beneficiadas por el triunfo de Donald Trump en la Presidencia de Estados Unidos, 
gracias a su propuesta de reducir los impuestos corporativos, aseveró Grupo Bursátil Mexicano 
(GBM). El sector patronal mexicano no teme por un posible aumento por parte de Donald Trump 
en los aranceles a productos mexicanos, pues eso implicará elevar los precios a consumidores 
estadounidenses. "No hay ningún temor; tendrá que evaluar el Gobierno estadounidense si toma 
esa medida por el daño que le hace a su economía, a sus consumidores. Si Estados Unidos pone 
aranceles, eso permitiría que México utilice los mismos mecanismos del T-MEC para compensar. 
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Hay mecanismos de consultas, paneles", aseguró José Medina Mora, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), en una entrevista ayer. El 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), por su parte, llamó en X a fortalecer las relaciones 
comerciales entre ambos países y trabajar en nuevas oportunidades de inversión. 
 
 
Tarea de la 4T, reforzar lazos con EU 
(2024-11-07, Israel Navarro, Milenio Diario, . 6 7)  
El presidente de la agrupación empresarial, José Medina Mora comentó que no genera temor en 
los empresarios la imposición de earanceles. "Él (Trump)y el Igobierno americano tendrían que 
evaluar si toman esa medida, por daño su economíay consumidores. 
 
 
Sin Dejar A Nadie Atrás // La puerta abierta 
(2024-11-07, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 11)  
Indistintamente de quién ocupe la Casa Blanca, es invaluable para México priorizar las relaciones 
con Estados Unidos (sin dejar de tocar otras puertas), considerando que las dos son economías 
complementarias. Como dice otro refrán: "puerta abierta, vecino que entra"; esto indica el modelo 
a seguir para el sector privado mexicano. Pasada la elección estadounidense, nos corresponde 
buscar y abrir espacios de conversación con las organizaciones empresariales de nuestros 
vecinos en la búsqueda del bien común. 
 
 
A la Sombra 
(2024-11-07, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la American Chamber of Commerce en México 
(Amcham) felicitaron a Donald Trump por su victoria en las elecciones presidenciales de Estados 
Unidos, reiterando su compromiso de fortalecer la relación comercial entre ambos países. 
Francisco Cervantes, presidente del CCE, envió un mensaje deseándole a Trump "un mandato 
exitoso" y reafirmando el interés del sector privado mexicano en fomentar oportunidades de 
inversión bilaterales. En tanto, Carlos García, presidente de la Amcham, subrayó la importancia 
del diálogo y la colaboración para enfrentar retos compartidos y fortalecer las cadenas de valor 
de América del Norte. 
 
 
Descarta la IP impactos negativos por la victoria de Trump y amagos 
(2024-11-07, Berenice Luna, La Razón de México, . 19)  
Tras el triunfo de Donald Trump por la presidencia de Estados Unidos, representantes de los 
sectores financiero y privado aseguraron que esto no genera gran preocupación, pese a las 
amenazas que ha externado el republicano en campaña y, por el contrario, se espera que la 
relación comercial con México se enriquezca; sin embargo, señalaron que se debe pugnar porque 
los lazos binacionales estén basados en el diálogo, el respeto y la colaboración mutua. En este 
sentido, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reiteró su compromiso de fortalecer los lazos 
comerciales con Estados Unidos, así como de trabajar en las nuevas oportunidades de inversión. 
 
 
Red Compartida 
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(2024-11-07, Red Compartida, La Prensa, . 2)  
La presentación del Plan Nacional de Energía en la conferencia mañanera del pueblo, dejó 
opiniones divididas. Mientras, por un lado, gobierno y empresarios aplauden el que se incremente 
la inversión privada, pero los pone nerviosos el llamado rescate de CFE que nada más no los 
termina de convencer, cuando se reconoce que es una de las instituciones con más opacidad en 
su gasto. 
 
 
Felicitan Marcelo Ebrard e IP a Trump 
(2024-11-06, Reforma, Reforma.com (sitio), )  
El titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard, así como la iniciativa privada, 
felicitaron a Donald Trump por su triunfo en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. 
"Felicitaciones, Presidente Trump. ¡Éxito en su gestión es el deseo de México!", mencionó Ebrard 
en sus redes sociales acompañado de una foto estrechando la mano de Trump. Por su parte, el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) también deseó un Mandato exitoso al futuro Presidente 
estadounidense en su segunda Administración. 
El Universal (sitio), El Sol de México (sitio),  
 
 
No hay temor por una posible alza en aranceles.- Coparmex 
(2024-11-06, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )  
Si el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, decidiera incrementar aranceles a 
productos mexicanos, llevaría a elevar los precios a consumidores americanos, por lo que no hay 
temor por esta medida, aseguró José Medina Mora, presidente de Coparmex. El titular de la 
Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard, así como la iniciativa privada, felicitaron a Donald 
Trump por su triunfo en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. 
 
 
Renegociación del T-MEC se ve complicada tras aprobación de reforma judicial, asegura 
Coparmex; preocupa migración y narco 
(2024-11-06, María Cabadas, El Universal (sitio), )  
José Medina Mora Icaza, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), aseguró que la renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC), será complicado para el país por las reformas aprobadas recientemente bajo 
la presidencia de Claudia Sheinbaum. "En la revisión que tendremos en 2026, que empieza en 
el 2025, será complicado negociar con reformas que violan el T-MEC. Es decir, cómo se va a 
negociar con los Estados Unidos el cumplimiento del tratado, dado que las reformas recién 
aprobadas, como la judicial, plantean situaciones diferentes a lo que firmamos en el T-MEC", dijo. 
 
 
Amenazas de Trump contra México deben tomarse con seriedad; pueden hacerse 
realidad, advierte Martha Bárcena 
(2024-11-06, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  
Las amenazas del candidato ganador a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump, deben 
tomarse con seriedad porque pueden ser una realidad y no solamente promesas de campaña, 
dijo la embajadora Martha Bárcena, quien estuvo en la negociación del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Por otra parte, el expresidente de la Coparmex, Juan Pablo 
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Castañón, dijo que la prioridad para México debe ser conservar el T-MEC, "pero no a cualquier 
costo, sino con estrategia, compromiso y políticas públicas que den mayor acceso a pymes y 
grandes empresas en cadenas de valor...". 
El Financiero (Sitio),  
 
 
Tras elecciones, IP de México busca fortalecer relación comercial con EU 
(2024-11-06, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  
El sector privado reiteró su compromiso de fortalecer relaciones comerciales entre México y 
Estados Unidos, tras las elecciones presidenciales en ese país, proceso en el que Donald Trump 
obtuvo el triunfo. A través de un mensaje en la red social X, el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) deseó un mandato exitoso al futuro presidente de la Unión Americana, por lo que el 
organismo cúpula llamó a "trabajar en nuevas oportunidades de inversión que fortalezcan a 
ambas naciones". 
 
 
PNE da condiciones para inversión, no es un freno: Coparmex 
(2024-11-06, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  
El Plan Nacional de Energía (PNE) presentado por el gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum no es un freno, sino un primer paso para que la inversión de privados vuelva al sector 
pues ya están dadas las condiciones para la llegada de capital foráneo, señaló la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "No lo vemos como un freno, sino como una 
regla en donde hay una parte de la energía que genera el Estado y una parte la genera al iniciativa 
privada, por eso hemos insistido que es fundamental fortalecer a la Comisión Federal Electricidad 
(CFE) darle recursos para que pueda invertir en generar energía, porque ese mismo monto que 
invierta la empresa estatal es el espacio que tendrán los proyectos de la iniciativa privada para 
invertir", dijo en entrevista José Medina Mora Icaza, dirigente del organismo empresarial. 
 
 
AmCham pide a Trump fortalecer vínculos binacionales con México 
(2024-11-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  
Tras felicitar a Donald Trump por su victoria en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, 
la Cámara Americana de Comercio de México (AmCham) exhortó al nuevo Gobierno 
estadounidense a fortalecer los vínculos binacionales con México. A través de un comunicado 
oficial, la organización reafirmó su compromiso para colaborar en el fortalecimiento de los lazos 
comerciales entre ambos países, así como su disposición para trabajar estrechamente con la 
nueva administración y el Congreso de Estados Unidos. 
 
 
El CCE acusa "estrés" por reformas laborales 
(2024-11-06, Jorge X. López, 24-Horas.mx (Sitio), )  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseveró que en 
el sector empresarial se ha generado estrés por la agenda de reformas en materia laboral que ha 
aprobado recientemente la Cámara de Diputados. Cervantes advirtió que la aprobación de más 
iniciativas en la materia podría poner en riesgo tanto las reinversiones, como la llegada de nuevos 
recursos de la iniciativa privada. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
 
Jaque Mate // Trump, otra vez 
(2024-11-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  
La reelección de Donald Trump "es una revelación desastrosa de lo que realmente es Estados 
Unidos en contraste con el país que muchos deseaban que pudiera ser", escribió ayer Susan B. 
Glasser para el New Yorker. En contraste, Ayaan Hirsi Ali, activista nacida en Somalia que sufrió 
mutilación genital a los cinco años, opinó en courage.media: "Esta es una oportunidad dorada 
para remodelar el futuro de Estados Unidos", debilitado por el pensamiento woke. 
 
 
Activo Empresarial // Apertura eléctrica, hasta 9 mmdd, y mixta en 46%; increíble: 
Investment Day México-China 
(2024-11-07, José Yuste, Excélsior, . 2)  
El gobierno de Claudia Sheinbaum decidió darle un impulso a la Comisión Federal de Electricidad, 
a sabiendas de la fuerte demanda que se aproxima con el crecimiento económico. La CFE 
invertirá, en el sexenio, 23,400 millones de dólares, donde 12,300 millones de dólares serán para 
generación eléctrica, mientras que para transmisión (monopolio de la CFE) se dedicarán 7,500 
millones de dólares y para distribución (también monopolio de la CFE) se destinarán 3,700 
millones de dólares. Apenas para cubrir la enorme demanda. 
 
 
Cuenta Corriente// Inai e IFT: repartidos entre ATD y Sabug  
(2024-11-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
La iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal que envió la 
presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados incluye cambios y adolece de otros 
que son necesarios para un buen y eficiente gobierno. En el caso de la Agencia de 
Transformación Digital (ATD), pareciera que a José Merino (José Peña Merino) le asignan 
facultades muy relevantes en materia de datos personales, incluyendo biométricos, con el 
objetivo de construir la ciudadanía e identidad digital. 
 
 
Juegos de poder // México con Trump 2.0  
(2024-11-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  
Donald Trump ha ganado la Presidencia en Estados Unidos, logrando también el voto popular. 
Con los republicanos controlando la Presidencia, el Senado y la Cámara de Representantes, 
Trump 2.0 será un presidente sin contrapesos y más poderoso que su primera versión. Este 
movimiento tiene tres preceptos que son muy peligrosos para México: proteccionismo comercial, 
control de migrantes y control de las drogas. 
 
 
Análisis Superior // ¿Ya nos ocupamos? 
(2024-11-07, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  
Ya no se puede hablar de incertidumbre, es la hora de la acción. La victoria electoral de Donald 
Trump deja claro el camino, no sólo en temas como la seguridad y el flujo de personas, sino que 
se tendrá que precisar cómo llevará la Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, 
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el T-MEC. Es sumamente importante evitar que se abra todo el acuerdo comercial; lo óptimo es 
determinar sólo algunas áreas en las que México considera que necesita aclaraciones y Estados 
Unidos haga lo propio. 
 
 
Bitácora del Director // Trump: todo el power 
(2024-11-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
Llevamos meses hablando de las probabilidades de un regreso de Donald Trump a la Casa 
Blanca y los riesgos que esto entrañaría para México pero, en el fondo, muchos pensábamos 
que sucedería como en las películas, que, al final, el peligro se conjuraría y saldría de nuevo el 
sol. Pero no. Aquí estamos frente a un inminente segundo periodo de gobierno de Trump. 
 
 
Duda Razonable // La marea roja y el nuevo EU 
(2024-11-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  
La marea roja y el nuevo EU. Nunca fue sencillo el panorama para Kamala Harris y el Partido 
Demócrata. Venía de la vicepresidencia de un Joseph Biden con niveles de aprobación muy bajos 
que, además, había estirado su supervivencia haciéndose candidato en condiciones físicas y 
mentales que ya no le daban. 
 
 
En Privado // A lidiar con Trump 
(2024-11-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
Washington D.C. El triunfo arrollador de Donald Trump, que a partir del 20 de enero será el 
presidente 47 de Estados Unidos, y la confirmación por la misma Suprema Corte de la reforma 
judicial de López Obrador, operada por sus legisladores, nos llevan a una nebulosa era que 
complicará la gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum, que no ha vivido lo que es lidiar con 
este populista. Éste, el triunfo de Trump, es el mayor reto que tendrá que enfrentar el canciller 
Juan Ramón de la Fuente y, en la vertiente comercial empezando por el T-MEC, Marcelo Ebrard 
que ya lo sufrió de 2018 a 2020, acuerdo comercial que se revisa el año que viene, pero que el 
próximo presidente ha dicho que será una revisión, que tiene su matiz de riesgo, más el caso 
China, su enemigo declarado y su relación comercial con nuestro país como puente chino hacia 
este mercado. 
 
 
Día con Día // Esperando a Trump 
(2024-11-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
Las amenazas de campaña de Donald Trump sobre México son apocalípticas. Incluyen la 
deportación de millones de mexicanos que residen ilegalmente allá, el cierre de las fronteras a la 
migración ilegal, la exigencia de que pare el flujo de drogas hacia el norte, bajo la amenaza de 
imponer altas sanciones arancelarias y bombardear él mismo a los cárteles. 
 
 
Coordenadas // ¿Nos despreocupamos con Trump? 
(2024-11-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no hay motivo de preocupación tras el triunfo de 
Donald Trump, pero el análisis sugiere lo contrario. Quienes señalan que no hay nada de qué 
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preocuparse argumentan que el mercado cambiario responde a la noticia. Sin embargo, el 
análisis sugiere que el triunfo de Trump puede tener consecuencias negativas para México. 
 
 
Estrictamente Personal // Rectificación acertada 
(2024-11-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  
La presidenta Claudia Sheinbaum rectificó ayer una decisión que le iba a costar cara. Por la 
mañana había dicho que no reconocería la victoria de Donald Trump en las elecciones 
presidenciales hasta que fueran dados a conocer los resultados oficiales, pero ocho horas y 
media después, dio marcha atrás y le extendió sus parabienes a través de un mensaje en X, 
donde reconoció al pueblo de Estados Unidos y mandó un mensaje al próximo presidente: 
continuar trabajando de manera coordinada, con diálogo y respeto. 
 
 
Ricos y Poderosos // Órganos autónomos, adiós a la neutralidad 
(2024-11-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  
El próximo martes se concretará la extinción de los órganos autónomos como hasta ahora se 
conocen. Es otro signo del cambio de paradigma en el sistema gubernamental mexicano, iniciado 
en el sexenio pasado. Con la extinción de los órganos autónomos, los agentes económicos 
involucrados tendrán que decir adiós a la neutralidad. Al tiempo. 
 
 
La Gran Depresión // El peor de los escenarios, ¿para quién? 
(2024-11-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  
La reacción de los mercados financieros ante los primeros datos que apuntaban al triunfo del 
republicano Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos fue brusca, pero 
en ambas direcciones. En términos muy simples, los mercados ganaron o perdieron en función 
de que los intereses de los inversionistas quedaran dentro o fuera de Estados Unidos, ya fuera 
del lado de los prometidos estímulos fiscales o del lado de los cacareados aranceles. 
 
 
La Quinta Transformación // ¿Y la industria automotriz? 
(2024-11-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
El regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos ha encendido las alarmas en la 
industria automotriz, debido a su política proteccionista. Analistas advierten que los aranceles 
que Trump podría imponer a los autos chinos fabricados en México tendrían repercusiones 
adversas para la economía mexicana y para las relaciones comerciales en el marco del T-MEC. 
 

TREN MAYA 
 
 
Prefieren al Tren Maya como transporte público 
(2024-11-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  
El Tren Maya está teniendo éxito en el tránsito interurbano, más que el turístico, lo que ha 
impulsado los viajes. En el primer mes del año, este transporte movió 28,785 pasajeros; mientras 
que en agosto, último mes del que hay reporte, se trasladaron 80,891 personas, según la Agencia 
Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF). Carlos Barreda, especialista del sector ferroviario, 
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indicó que el tramo Cancún-Tulum es el que concentró la mayor demanda del servicio, dado que 
es utilizado por la población de la zona como una alternativa de transporte público, y no 
propiamente como un servicio enfocado al turismo. 
 
 
Signos Vitales // ¿Debilitarán a la SICT? 
(2024-11-07, Alberto Aguirre , El Economista, . 39)  
A pesar de su nueva denominación, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes quedó relegada en la segunda mitad del sexenio anterior. La separación de la 
Coordinación de Puertos y la Marina Mercante marcó la tónica en la materia: las Fuerzas 
Armadas tomaron el control de otras áreas estratégicas, el espacio aéreo y las nuevas terminales 
aeroportuarias, y se abocaron a completar, en tiempo récord, otras obras emblemáticas, 
principalmente el Tren Maya. 
 
 
Inicia el programa Bachetón para el bacheo y repavimentación de carreteras. 
(2024-11-07, Alberto Najar, 107.9 Horizonte, )  
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció el 
inicio del programa Bachetón 2024-2025, liderado por el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva. 
 

Este programa abarca la red federal de carreteras libres de peaje, con una extensión de 44,600 
km, e incluye 134 tramos de 300 km y 250 frentes de trabajo, empleando a 1,160 trabajadores. 
 

Las labores de bacheo y mapeo comenzarán esta semana, con una proyección de finalización 
en febrero de 2025. La repavimentación, que incluye el fresado y colocación de una nueva 
carpeta de 5 cm, abarcará 631 km y se llevará a cabo de diciembre a abril de 2025. 
 

La Secretaría de la Defensa Nacional también participa, atendiendo cerca de 1,000 km en el 
sureste, principalmente para las obras del Tren Maya. 
 

Durante la conferencia, se celebró el Día Nacional del Ferrocarrilero, en honor a Jesús García 
Corona, el primer maquinista mexicano que sacrificó su vida para salvar a la comunidad de 
Nacosari en 1935. 
 
 
CONFERENCIA MATUTINA DE LA PRESIDENTA DE MÉXICO, DRA. CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO (NOTA AVANCE) jueves 07 de noviembre de 2024. 
(2024-11-07, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  
1.- La presidenta estuvo acompañada por Jesús Antonio Esteva, titular de la SICT, y Noemí 
Juárez Pérez, titular de la Subsecretaría de Educación Básica. 
 

2.- Comentó que Jesús Esteva hablará del programa "Bachetón". 
 

3.- Tomó la palabra Jesús Antonio Esteva, titular de la SICT. 
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4.- Explicó que esta semana inició el programa "Bachetón" en la totalidad de red de carreteras 
libres de peaje. 
 

5.- Se emplearán 1,160 trabajadores y las obras concluirán en febrero de 2025. 
 

6.- Además, el programa incluye la repavimentación y se emplearán cerca de 1,500 trabajadores; 
los trabajos iniciarán en diciembre y concluirán en abril de 2025. 
 

7.- La Sedena apoyará con cerca de mil km en el sureste por los daños provocados por el 
trasladado de materiales para la construcción del Tren Maya. 
 

8.- 
 

AIFA 
 
 
Queman Palacio Municipal por alza de inseguridad 
(2024-11-07, Arturo Contreras, El Universal, . 18)  
Pobladores de Nextlalpan se manifestaron prendiendo fuego al Palacio Municipal, para exigir a 
las autoridades locales mayor vigilancia, porque afirman ser víctimas de extorsiones y de robos 
por parte de personas encapuchadas que llegan a los negocios. Los vecinos de Nextlalpan 
amagaron con cerrar el viaducto que conecta al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); 
sin embargo, sí fueron recibidos en Zumpango. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
 
Paraíso se pierde por contaminación 
(2024-11-07, Ernesto Méndez, Excélsior, . 14)  
La quema de gas fósil ha dañado el aire y la salud de quienes viven alrededor de Dos Bocas. 
Organizaciones civiles presentaron imágenes térmicas, datos de análisis, así como testimonios 
que dan cuenta de cómo la infraestructura de Pemex que existe en Veracruz, Tabasco y 
Campeche afecta los ecosistemas y la salud de las personas que viven en zonas aledañas a 
instalaciones de extracción y quema de gas fósil. Carlos Asúnsolo, gerente de Investigación y 
Política Pública del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, señaló que es imperativo que las 
autoridades responsables actúen con urgencia para cumplir con sus obligaciones legales en la 
mitigación de emisiones de metano. La recién inaugurada refinería Olmeca en Dos Bocas colinda 
de forma inmediata con inmuebles de uso destinado a las infancias y otras poblaciones 
vulnerables. 
 
 
Redes de Poder Mty 
(2024-11-07, Redes de Poder Mty, Reporte Índigo, . 23)  
El cierre de este año viene mal para la ciudadanía; los alcaldes, todos, están a la espera de que 
el Congreso del Estado les apruebe en diciembre aumentos en los valores catastrales; la 
propuesta de aumento es prácticamente generalizada. Todo eso afecta a los ciudadanos, 
literalmente, de a pie; sin embargo, los que utilizan vehículos ya son afectados desde antes, 
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porque la gasolina sigue más cara que nunca en la historia, y la promesa de bajar el costo del 
combustible al echar a andar la refinería de Dos Bocas no se cumplió. 
 

SICT 
 
 
Cuenta Corriente// Inai e IFT: repartidos entre ATD y Sabug  
(2024-11-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  
La iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal que envió la 
presidenta Claudia Sheinbaum a la Cámara de Diputados incluye cambios y adolece de otros 
que son necesarios para un buen y eficiente gobierno. (...) En el caso de la Agencia de 
Transformación Digital (ATD), pareciera que a José Merino (José Peña Merino) le asignan 
facultades muy relevantes en materia de datos personales, incluyendo biométricos, con el 
objetivo de construir la ciudadanía e identidad digital. (...) Supongo que asumirá las funciones del 
IFT y las de comunicaciones que tiene la SICT, que encabeza Jesús Antonio Esteva, porque se 
le asignan los servicios de telecomunicaciones, a cargo de la APF, así como la conectividad en 
sitios públicos; elaborar y conducir las políticas de telecomunicaciones y radiodifusión del 
gobierno federal y, de paso, Telégrafos pasaría a la superagencia para mantener el servicio de 
giros telegráficos nacionales e internacionales. 
 
 
AVANCE CONFERENCIA MATUTINA DE LA PRESIDENTA DE MÉXICO, DRA. CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO jueves 07 de noviembre de 2024. 
(2024-11-07, Claudia Sheinbaum Pardo, Canal 14, )  
1.- La presidenta estuvo acompañada por Jesús Antonio Esteva, titular de la SICT, y Noemí 
Juárez Pérez, titular de la Subsecretaría de Educación Básica. 
 

2.- Comentó que Jesús Esteva hablará del programa "Bachetón". 
 

3.- Tomó la palabra Jesús Antonio Esteva, titular de la SICT. 
 

4.- Explicó que esta semana inició el programa "Bachetón" en la totalidad de red de carreteras 
libres de peaje. 
 

5.- Se emplearán 1,160 trabajadores y las obras concluirán en febrero de 2025. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
 
Urgen apoyos al campo: Congreso 
(2024-11-06, Redacción, Federico Guevara (Sitio), )  
La 68 Legislatura de Chihuahua exhortó a la Presidenta de México, así como a la Secretaria de 
Agricultura y Desarrollo Rural, para que en el Presupuesto de Egresos de la Federación, integren 
programas de infraestructura, insumos, créditos, subsidios, servicios de capacitación y asistencia 
técnica para el sector agropecuario, y se instituya de nueva cuenta el organismo público 
descentralizado denominado Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero, en beneficio de los productores mexicanos. 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 
 
Reclaman a Altán una sana contienda 
(2024-11-07, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)  
La Asociación Mexicana de Operadores Móviles Virtuales (AMOMVAC) demandó una sana 
competencia en el mercado a las empresas Altán Redes y CFE Internet para Todos (CFE TEIT). 
Jorge Bravo, presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), advirtió 
que con la nueva reforma energética para que Pemex y CFE sean empresas públicas, el propio 
Estado sería quien defina la política pública en telecomunicaciones, lo que favorecería la sinergia 
de CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos. 
 
 
Alertan daño a Pemex y CFE 
(2024-11-07, Diana Gante, Reforma, . 5)  
La aprobación de la reforma energética, que convierte a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) en empresas públicas, implicaría daños en su 
desempeño financiero, consideró la calificadora Moody's Ratings. Si bien la nueva clasificación 
implica que las empresas seguirán recibiendo altos niveles de apoyo gubernamental y 
mantendrán roles dominantes en sus respectivas actividades de electricidad y petróleo, eso no 
garantiza que operen de manera eficiente, expuso en un análisis. 
 
 
"Reforma Judicial complica la renegociación del T-MEC" 
(2024-11-07, Enrique Gómez, El Universal, . 9)  
La reforma judicial que contempla la elección de ministros, magistrados y jueces por voto popular, 
y la reforma energética que da preponderancia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
representan obstáculos para que el gobierno renegocie el Tratado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC) en 2026, señaló el diputado Gustavo de Hoyos Walther, de Movimiento 
Ciudadano (MC). 
 
 
Inyectarán 23 mil mdd al sector eléctrico  
(2024-11-07, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 9)  
La inversión en el sector energético durante el sexenio será de 23 mil 400 millones de dólares. 
se fortalecerá la rectoría del Estado en el sectory se establecerán reglas claras para la 
participación de capital privado, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. En la rueda de prensa 
matutina, la titular del Ejecutivo presentó la Estrategia Nacional de Energía, que contempla 
inversiones en los sectores de generación, transmisión y distribución de energía que garantice el 
abasto para usuarios pequeños grandes. 
Diario de México, La Crónica de Hoy, La Jornada, El Sol de México, Milenio Diario, ContraRéplica, La Crónica de Hoy, La 
Razón de México,  
 
 
Gobierno federal presentó el Plan Nacional de Energía, que busca fortalecer el sector 
eléctrico en México. 

https://www.efinf.com/clipviewer/b76c8c452275a5d6982af9f0c70cca6e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a958052eadcd8d30425dc735be0f478c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a5c78868fc5e3a2341c06bb31ee5619d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b187ac651bda1a31bec56ea14c94737?file
https://www.efinf.com/clipviewer/921a38c9b19660d53e2b2c6f65f92015?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1ef3b283fd3ef885503ff536ef9e053b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b77d9e2c7bc9f2690d4dc67735fda283?file
https://www.efinf.com/clipviewer/263df24aeac4c4e39faa46191c8e6712?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8740ecf299e63d8cdd6fa8b2107b2786?file
https://www.efinf.com/clipviewer/91a37bb6ef0d1777efd04ad13aefb703?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8840459ce1f99df13eeea532f8a05710?file
https://www.efinf.com/clipviewer/25a62efed56111c40b5ab39a0ad99dd8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/25a62efed56111c40b5ab39a0ad99dd8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6241c8ab903281e30e220d100170e8f9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6241c8ab903281e30e220d100170e8f9?file


 

 

 

(2024-11-07, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  
El gobierno federal ha presentado el Plan Nacional de Energía, centrado en cuatro ejes, con el 
objetivo de fortalecer el sector eléctrico en México. 
 

Durante la conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó la importancia de 
garantizar el suministro eléctrico para todos los mexicanos y el desarrollo del país. 
 

La secretaria de Energía, Luz Elena González, expuso los ejes de trabajo, resaltando el rescate 
de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) bajo la administración de Andrés Manuel López 
Obrador, tras los efectos negativos de la reforma energética de 2013. 
 

González aseguró que la estrategia busca fortalecer la soberanía energética, mantener tarifas 
eléctricas por debajo de la inflación y apoyar a los más necesitados. 
 

Emilia Calleja, titular de la CFE, anunció una inversión de $23,400 millones para proyectos entre 
2024 y 2030, enfatizando el compromiso de iluminar vidas y a México. 
 

El plan también se enfoca en reducir el impacto ambiental y las emisiones que contribuyen al 
calentamiento global. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
 
Redes de Poder / ¿Traición o congruencia? 
(2024-11-07, Redes de Poder, Reporte Índigo, . 3)  
Investigaciones en torno a proyectos de infraestructura federales, que fueron otorgados en el 
sexenio anterior siguen arrojando diversas anomalías, en las que muchas empresas han quedado 
en entredicho por prácticas irregulares. Uno de los casos recientes que han llegado a preocupar 
es el de la empresa N Technology, cuyo propietario es Ángel Beltrán Acosta. Esto debido a que 
se han detectado sobrecostos en la adjudicación de contratos, uno de ellos en una muy 
importante obra de infraestructura, en donde la oferta de esta firma superó en más de 131 
millones de pesos a otros competidores. 

https://www.efinf.com/clipviewer/00eaf8882a5203b551ab8497e00d12e3?file

